



**2024**

# **PROSPEKTUS**

**PROGRAM STUDI  
DOKTOR (S3) STUDI ISLAM**

**PASCASARJANA**

**Universitas Islam Negeri  
Maulana Malik Ibrahim Malang**

Kota Malang merupakan kota terbesar kedua setelah Surabaya di Provinsi Jawa Timur. Kota ini dikenal sebagai kota pendidikan karena memiliki berbagai perguruan tinggi terbaik di Indonesia. Malang Raya, yang meliputi Kota Malang, Kota Batu, dan Kabupaten Malang, juga terkenal sebagai destinasi pariwisata. Lingkungan alamnya yang dikelilingi oleh pegunungan memberikan udara sejuk dan suasana yang kondusif untuk belajar. Selain itu, seluruh wilayah Malang Raya telah mengembangkan pusat-pusat budaya dan pariwisata untuk menambah daya tarik wisata pendidikan, sejarah, dan budaya.

Salah satu institusi pendidikan yang terkenal di Kota Malang adalah Universitas Islam Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang, yang merupakan satu-satunya Perguruan Tinggi Keagamaan Islam Negeri (PTKIN) di kota ini. UIN Maulana Malik Ibrahim memiliki tiga kampus yang tersebar di Kota Malang dan Kota Batu. Kampus I, yang berlokasi di Jalan Gajayana Nomor 50, Kota Malang, merupakan pusat kegiatan akademik utama dan menaungi Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan (FITK), Fakultas Syariah, Fakultas Ekonomi, Fakultas Psikologi, Fakultas Humaniora, serta Fakultas Sains dan Teknologi. Kampus II, yang berlokasi di Jalan Ir. Soekarno Nomor 1, Kota Batu, digunakan untuk program pascasarjana. Sedangkan Kampus III, yang terletak di Desa Precet, Kota Batu, menjadi pusat bagi Fakultas Kedokteran dan Ilmu Kesehatan (FKIK).

Lokasi Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang yang berada di Kampus II Kota Batu sangat strategis dan nyaman untuk kegiatan akademik. Terletak jauh dari keramaian kota, kampus ini menawarkan suasana yang tenang dan mendukung proses belajar mengajar secara optimal.





## SEJARAH PROGRAM STUDI DOKTOR STUDI ISLAM

Program Studi Doktor Studi Islam merupakan salah satu dari empat belas (14) program studi yang tersedia di tingkat Pascasarjana Universitas Islam Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang. Program studi ini adalah manifestasi dari cita-cita luhur universitas untuk berkontribusi dalam pembangunan peradaban manusia di Indonesia melalui pengamalan nilai-nilai ketuhanan, kemanusiaan, persatuan, kedamaian, keadilan, dan kearifan lokal nusantara yang selaras dengan prinsip-prinsip Islam.



Secara institusional, Program Studi Doktor Studi Islam merupakan program doktor keenam yang diluncurkan bersamaan dengan berdirinya program Pascasarjana, sebagaimana diatur dalam Keputusan Menteri Agama Republik Indonesia Nomor 199 Tahun 2022 tentang Ijin Penyelenggaraan Program Studi untuk Program Doktor Studi Islam pada UIN Maulana Malik Ibrahim Malang. Latar belakang pendirian program studi ini adalah sebagai respons terhadap tiga aspek penting:

## Aspek Kajian Keislaman di Indonesia

Program ini menyoroti pentingnya dan luasnya fungsi kajian studi Islam dalam masyarakat, baik dalam dimensi religius, sosial-budaya, moderasi, perlindungan, pendidikan, ekonomi, maupun lingkungan.

## Aspek Kajian Akademik

Program ini juga menekankan perlunya kajian terhadap studi keislaman secara integratif-dialektik. Ini mencakup integrasi antara kajian normatif, empiris, serta kajian yang melibatkan kondisi dan teks.

## Aspek Pendekatan Kajian


Berbagai problematika sosial, baik di level nasional maupun internasional yang berkaitan dengan studi keislaman, menuntut adanya kajian yang mendalam dan komprehensif. Pendekatan ini melibatkan berbagai perspektif, termasuk filosofis, hermeneutis, historis, fenomenologis, psikologis, feminis, antropologis, dan sosiologis.

Mengingat kompleksitas dan pentingnya kajian studi Islam, Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang telah membuka Program Studi Doktor Studi Islam yang mengintegrasikan secara dialektis sistem nilai Islam (al-Quran, al-Hadits, kutub al-turats) dengan tradisi hukum Islam yang berkembang di masyarakat. Program ini menggunakan pendekatan multi-perspektif kontemporer, baik dari segi substansi maupun metodologi. Berdasarkan Surat Keputusan BAN-PT Nomor 049/BAN-PT/LL/2022 tanggal 20 Januari 2022, Program Studi Doktor Studi Islam ini telah memenuhi persyaratan minimum akreditasi pada Perguruan Tinggi Keagamaan.

## VISI KEILMUAN DAN TUJUAN PENDIDIKAN PROGRAM STUDI


Visi Keilmuan dan Tujuan Pendidikan Program Doktor Studi Islam SK Direktur Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang Nomor 1035/Ps/KP.01.1/04/2021 Tanggal 8 April 2021 adalah:

### VISI KEILMUAN PROGRAM STUDI




Menemukan dan mempromosikan keilmuan Studi Islam integratif dalam memadukan sains dan Islam keindonesiaan melalui pendekatan inter, multi, transdisipliner yang bereputasi internasional.


### TUJUAN PENDIDIKAN PROGRAM STUDI



Menghasilkan Doktor yang dapat berkarir di berbagai setting pekerjaan profesional sesuai profil lulusan yang mampu mengembangkan dan menemukan pengetahuan bidang Studi Islam dengan pendekatan inter, multi dan transdisipliner berlandaskan ajaran dan etika keislaman, keilmuan dan keahlian serta menghasilkan karya kreatif, original, dan teruji.



Individu yang mampu berkembang secara profesional dengan belajar sepanjang hayat dalam memimpin, mengelola, dan mengembangkan riset keagamaan dan keislaman melalui pendekatan inter, multi, dan transdisipliner.



Kemampuan memberikan alternatif pemecahan problematika, memberikan layanan, dan transformasi sosial berdasarkan keilmuan Studi Islam dengan pendekatan inter, multi, dan transdisipliner.



## PROFIL LULUSAN

Program Doktor Studi Islam Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang memiliki tiga profil lulusan, sebagaimana berikut:

### AKADEMISI

Doktor Studi Islam yang mampu mengembangkan dan menemukan pengetahuan bidang Studi Islam secara integratif dengan pendekatan inter, multi dan transdisipliner berlandaskan ajaran dan etika keislaman, keilmuan dan keahlian serta menghasilkan karya kreatif, original, dan teruji.



### PENELITI

Doktor Studi Islam yang mampu memimpin, mengelola, dan mengembangkan riset integratif antara sains dan Islam melalui pendekatan inter, multi, dan transdisipliner.

### AHLI AGAMA UTAMA

Doktor Studi Islam yang memiliki kemampuan mengembangkan dan memanfaatkan teori-teori dalam studi Islam keindonesiaan dalam menganalisis, memecahkan problematika, memberikan layanan, dan transformasi sosial dengan pendekatan inter, multi, dan transdisipliner



## GELAR LULUSAN

Doktor (Dr.)

## STRUKTUR KURIKULUM PROGRAM DOKTOR STUDI ISLAM

Kurikulum Program Doktor Studi Islam berbasis Kerangka Kualifikasi Nasional Indonesia (KKNI) Tahun 2019, sebagaimana diatur dalam Surat Keputusan Direktur Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang Nomor: 743/Ps/KP.01.4/08/2022, dirancang untuk dapat diselesaikan dalam rentang waktu 6 hingga 14 semester.

NO	KODE	MATA KULIAH	SKS
<b>A. MATAKULIAH KOMPETENSI DASAR (6 SKS)</b>			
1.	22000011G31	Studi Al-Qur'an dan Hadith	3
2.	22000011G32	Pendekatan Studi Islam	3
		<b>Jumlah</b>	<b>6</b>
<b>B. MATAKULIAH KOMPETENSI METODOLOGI (9 SKS)</b>			
3.	22020431G01	Filsafat Ilmu	3
4.	22020431G02	Metodologi Penelitian	3
		<b>Jumlah</b>	<b>6</b>
<b>C. MATAKULIAH KOMPETENSI UTAMA (9 SKS)</b>			
5.	22020431H01	Analisis Kritis Sejarah Pemikiran Islam Indonesia	3
6.	22020431H02	Agama dan Teori-teori Sosial	3
7.	22020431H03	Isu-isu Keislaman Kontemporer	3
8.	22020431H03	Islam dan Moderasi Beragama	3
		<b>Jumlah</b>	<b>12</b>
<b>D. MATA KULIAH KOMPETENSI PENUNJANG (3 SKS)</b>			
9.	22020432I01	Institusi-Institusi Islam	3
10.	22020432I02	Filologi Islam Nusantara	3
		<b>Jumlah</b>	<b>3</b>
<b>E. PENULISAN TUGAS AKHIR STUDI (15 SKS)</b>			
11.	22020431J01	Ujian Kualifikasi	2
12.	22020431J02	Ujian Proposal Disertasi	3
13.	22020431J03	Seminar Hasil Penelitian	0
14.	22020431J04	Ujian Disertasi Pendahuluan	4
15.	22020431J05	Ujian Disertasi Akhir	6
		<b>Jumlah</b>	<b>15</b>
<b>TOTAL SKS A+B+C+D+E = 42 SKS</b>			

## KEGIATAN DAN PROSPEK PROGRAM STUDI

Untuk menjamin tercapainya lulusan yang berkualitas, Program Doktor Studi Islam di UIN Maulana Malik Ibrahim Malang telah bergabung dengan beberapa asosiasi program studi ternama, seperti Asosiasi Studi Agama Indonesia (ASAI), The Indonesian Islamic Studies and International Relations Association (Insiera), Islamic Studies Association (ISA) di India, dan Islamic World Studies Association (AIWS) di Teheran, Iran. Keikutsertaan dalam asosiasi-asosiasi ini bertujuan untuk memperluas jaringan akademik dan meningkatkan mutu pendidikan.





Beberapa kegiatan yang diselenggarakan untuk mahasiswa dalam rangka mendukung pencapaian akademik antara lain:

### Bimbingan Teknis Academic Writing

Mahasiswa dibekali dengan keterampilan menulis akademik yang baik dan benar sesuai standar internasional.

### Bimbingan Teknis Penulisan Karya Ilmiah dan Publikasi

Kegiatan ini bertujuan untuk membantu mahasiswa dalam menyusun karya ilmiah yang berkualitas dan mempublikasikannya di jurnal-jurnal terakreditasi.

### Kuliah Tamu oleh Pakar Studi Islam

Mahasiswa mendapatkan kesempatan untuk belajar langsung dari para pakar di bidang Studi Islam, baik dari dalam negeri maupun luar negeri.

### Seminar Nasional dan Internasional

Seminar-seminar ini diselenggarakan sebagai wadah untuk berbagi pengetahuan dan pengalaman antara mahasiswa dan dosen, serta memperluas wawasan melalui diskusi ilmiah pada tingkat nasional maupun internasional.

Kegiatan-kegiatan ini dirancang untuk memastikan bahwa lulusan Program Doktor Studi Islam memiliki kompetensi yang mumpuni dan siap berkontribusi dalam pengembangan ilmu pengetahuan serta masyarakat.



## SUMBER DAYA MANUSIA PROGRAM DOKTOR STUDI ISLAM

Untuk mendukung tercapainya lulusan yang berkualitas, Program Doktor Studi Islam di Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang didukung oleh dosen-dosen yang berpengalaman dan memiliki keahlian di bidangnya masing-masing. Berikut adalah rekam jejak para dosen yang terlibat dalam program ini:



**Prof. Dr. H.M Zainuddin, M.A.**

**Magister** Pendidikan Islam  
**Doktor** Dirasah Islamiyah  
**Mata Kuliah** Filsafat Ilmu



**Prof. Dr. Hj. Umi Sumbulah, M.Ag.**

**Magister** Tafsir Hadits  
**Doktor** Ilmu Keislaman  
**Mata Kuliah** Isu-Isu Keislaman Kontemporer



**Prof. Dr. Wahidmurni, M.Pd.**

**Magister** Ilmu Pendidikan  
**Doktor** Ilmu Pendidikan  
**Mata Kuliah** Metodologi Penelitian



**Prof. Dr. H. Roibin, M.HI.**

**Magister** Hukum Islam  
**Doktor** Ilmu Keislaman  
**Mata Kuliah** Agama dan Teori-Teori Sosial



**Prof. Dr. Hj. Tutik Hamidah, M.Ag.**

**Magister** Dirasah Islamiyah  
**Doktor** Dirasah Islamiyah  
**Mata Kuliah** Pendekatan Studi Islam





**Prof. Dr. Achmad Khudori Sholeh, M.Ag**

**Magister** Agama dan Filsafat

**Doktor** Studi Islam

**Mata Kuliah** Islam dan Moderasi Beragama



**Dr. Ahmad Barizi, M.A.**

**Magister** Pengkajian Islam

**Doktor** Pengkajian Islam

**Mata Kuliah** Institusi-Institusi Islam



**Dr. Helmi Syaifuddin, M.Fil.I.**

**Magister** Pemikiran Islam

**Doktor** Dirasah Islamiyah

**Mata Kuliah** Analisis Kritis Sejarah Pemikiran Islam Indonesia



**Dr. Muhammad, Lc., M.Th.I.**

**Magister** Ilmu al-Qur'an dan Tafsir

**Doktor** Ilmu al-Qur'an dan Tafsir

**Mata Kuliah** Studi al-Qur'an dan Hadith





## SARANA DAN PRASARANA PENDIDIKAN



Untuk mendukung tercapainya capaian pembelajaran dan kompetensi lulusan, Universitas dan Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang telah mempersiapkan sarana dan prasarana pendidikan dengan sangat baik. Dari sisi sarana pembelajaran, tersedia jaringan Wi-Fi yang memadai di seluruh area kampus, serta fasilitas LCD di setiap ruang kelas untuk mendukung proses belajar-mengajar.

Selain itu, seluruh civitas akademika memiliki akses luas ke artikel dari penerbit internasional bereputasi dan buku-buku dari penerbit ternama. Mahasiswa juga disediakan akses untuk melakukan pengecekan plagiasi karya ilmiah, yang mendukung integritas akademik.

Fasilitas perpustakaan di kampus telah terakreditasi A, menawarkan koleksi buku dan sumber daya yang lengkap untuk mendukung penelitian dan pembelajaran. Prasarana pendukung lainnya juga tersedia, termasuk masjid yang bersih, kantin, lahan parkir yang luas, serta poliklinik kesehatan yang memadai. Semua fasilitas ini dirancang untuk menciptakan lingkungan belajar yang nyaman dan kondusif bagi seluruh mahasiswa.

## SISTEM SELEKSI CALON MAHASISWA

Penerimaan mahasiswa baru di Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang dilaksanakan dua kali dalam satu tahun akademik. Penerimaan ini dilakukan menjelang pembukaan Tahun Akademik (Semester Gasal), sesuai dengan ketentuan yang tercantum dalam kalender akademik, serta menjelang dimulainya Semester Genap.

Jumlah calon mahasiswa yang diterima ditentukan berdasarkan pertimbangan ketersediaan sumber daya pembelajaran, termasuk jumlah dosen pembina serta sarana dan prasarana pendidikan yang tersedia. Dengan demikian, proses seleksi ini bertujuan untuk memastikan bahwa setiap mahasiswa mendapatkan kualitas pendidikan yang optimal dan lingkungan belajar yang mendukung.



## SISTEM SELEKSI CALON MAHASISWA

- ✓ Login di <https://reg.uin-malang.ac.id/>
- ✓ Mendapatkan nomor peserta yang dikirim melalui Email
- ✓ Membayar biaya pendaftaran ke Bank yang dituju (Bank Mandiri, BTN, BRI, BNI, Bank Syariah Mandiri). Biaya pendaftaran sebesar Rp. 750.000 (Dalam Negeri) dan Rp. 1.000.000 (Luar Negeri)
- ✓ Mengisi formulir pendaftaran secara online di laman <https://reg.uin-malang.ac.id/>
- ✓ Mengisi formulir pendaftaran secara online di laman <https://reg.uin-malang.ac.id/>
- ✓ Mencetak kartu peserta ujian

## PERSYARATAN PENDAFTARAN PROGRAM DOKTOR

- ✓ Menyerahkan kelengkapan persyaratan pendaftaran ke BAK Rektorat
  - Foto copy ijazah dan transkrip Setara Dua (S-2).
  - Foto copy Toefl/Toafl dengan skor minim. 500.
  - Pas foto berlatar belakang warna merah ukuran 3x4 cm sebanyak 5 lembar.
  - Usulan penelitian (proposal penelitian).
  - Menyelesaikan administrasi biaya ujian seleksi.
  - Mengisi surat pernyataan kesanggupan biaya pendidikan
  - Mengisi surat keterangan izin studi dari atasan bagi yang sudah bekerja.
- ✓ Menyerahkan berkas pendaftaran dimasukkan dalam map warna kuning.

Untuk informasi pendaftaran setiap semester dapat dilihat langsung pengumumannya melalui web Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang <https://pasca.uin-malang.ac.id/> atau web UIN Maulana Malik Ibrahim Malang <https://www.uin-malang.ac.id/>



## PENGELOLA PROGRAM STUDI



Prof. Dr. H.M. Zainuddin, M.A.

**Rektor**



Prof. Dr. H. Wahidmurni, M.Pd.

**Direktur**



Basri, M.A., Ph.D.

**Wakil Direktur**



Prof. Dr. H. Roibin, M.Hl.

**Kaprodi**



Dr. Muhammad, Lc., M.Th.I

**Sekprodi**

**PROGRAM STUDI  
DOKTOR (S3) STUDI ISLAM**

**PASCASARJANA**

**Universitas Islam Negeri Maulana  
Malik Ibrahim Malang**